



三小だより

教育目標

かしこい子
やさしい子
たくましい子

栃木第三小学校だより

令和4年

12月19日発行

文責 学校長[服部]

秋季大運動会

11月28日(月)、今年も栃木市総合運動公園陸上競技場で栃木第三小秋季大運動会を行いました。

感染症の関係で延期していましたが、無事実施できて本当によかったです。全校児童が一堂に会し、互いに見て学び、励まし合えるようにする。

また、できるだけ多くの御家族に見てもらいたい。みんなが集まっても密にならない場所ということで、陸上競技場を選びました。陸上競技場で実施するに当たっては、PTA本部役員の方々には、前々からスムーズな支援を行うための準備をしていただき、前日及び当日と、準備から保護者の誘導、写真撮影、片付けまで大変お世話になりました。保護者の皆様には、学校外での実施ということで、現地までの送迎でお世話になりました。

広い場所がゆえに、小さくしか見えないとの声がありましたので、昨年度から優先席を設けたり、徒競走やリレーに関しては、近くに写真撮影席を設けたりしました。今年度は、さらに表現種目に関しては、トラックの走路まで近づいて見るようにしました。

<開会式・ラジオ体操>

鼓笛隊の演奏で、5年生以下の児童が入場行進を行いました。きれいに養生された芝生の上を気持ちよく歩くことができました。昨年優勝の赤組から優勝杯が返還され、それぞれの応援団長が児童を代表して、頑張る思いを宣誓しました。ラジオ体操は、練習の成果が出て、みんながとても上手になりました。



<1・2年生>徒競走はどちらも60メートルを走りました。1年生は昨年来入見かけっこで芝生を走りましたが、走路を走ったのは初めてでした。団体種目は1年生は玉入れ、2年生は大玉ころがしです。どちらも感染症対策として、手指消毒やマスクをして行いました。2年生は密を減らすために、人数を減らし二人で大玉を転がしました。終わったあとの消毒も行いました。表現運動は、1・2年生一緒に「ツバメ」という曲に合わせて、生き生きと踊りました。



<3・4年生>徒競走はどちらも80メートルを走りました。団体種目は3年生は昨年からの新種目のオセロ、4年生が定番の台風の目を行いました。3・4年生も競技前後の手指消毒をしっかり行いました。4年生は、密にならないように三人で棒運びました。表現運動は、「肝高の詩(きむたかのうた)」の曲に合わせ、切れのある動きで、かっこよく踊っていました。



<5・6年生>個人走はどちらも徒競走で100メートルを走りました。さすが高学年は、力強い走りでした。団体種目は、5年生は布にボールを乗せて運びリレー、6年生がやはり定番となっているだるま運びを行いました。



3・4年生同様、競技の前後に手指消毒を行いました。表現運動は、昨年



同様「よっちょれ」の曲に合わせて力強い踊りを見せてくれました。さらに6年生は、第61代鼓笛隊として、堂々と鼓笛の演奏を披露しました。

<紅白代表リレー>各学年男女6名ずつが選ばれ、1・2年生は50メートル、3年生以上は100メートルを走りました。400メートルの広いトラックを使い、ダイナミックなレースとなりました。



<閉会式>昨年同様午前中だけの運動会でしたが、子供たちは例年の種目を行うことができました。閉会式の子供たちの顔を見ると、「やったぞ」という充実した表情でした。結果は、僅差で制した赤組の勝利となりましたが、赤組も白組も当日の空のように晴れ晴れとしていました。



本校ならではの教育

子供例幣使行列

三小では、4年生が総合的な学習の時間に地域の良さを発見し発信する活動を行っています。三小は、学区のほぼ中央を例幣使街道が通っています。例幣使とは、日光東照宮で行われる大切な行事に、京都から来る役人のことです。例幣使は50人前後で、4月17日の行事に参加するため、4月1日に京都を出発し、約半月かけて日光まで来ていました。栃木宿に来たのは、4月12日から13日頃だったそうです。今からおよそ370年前から始まり221年続いていました。例幣使街道は、歴史ある素晴らしい町並みが残っており、国から「嘉右衛門町重要伝統的建造物群保存地区」に選定されています。そこで、自分たちが住んでいる地域には素晴らしい伝統があり、その歴史を学ぶとともに、地域の良さを知り、また、多くの人にその良さを知ってもらうために、7年前から、「例幣使街道を考える会」の方々に協力してもらい、「子供例幣使行列」を始めました。今年で8回目になります。



「栃木の例幣使街道を考える会」会長の琴寄昌男様には、事前に例幣使行列について、子供たちに説明していただきました。

12月14日の子供例幣使行列当日は、多少風があったものの晴天に恵まれ、多くの保護者や地域の方々に見守られながら、行列の体験を行うことができました。



子供たちの安全確保のため、交通整理に協力してくださった「栃木の例幣使街道を考える会」「嘉右衛門町伝建地区まちづくり協会」の皆様、本当にありがとうございました。